
 
 

Protokoll des Elternratstreffens am 03.04.2024 (19.30-21.00 Uhr) 

 

Nr.  Tagesordnungspunkt  Unterpunkte/Diskussionsverlauf/Ergebnisse/Maßnahmen 

1 Begrüßung, 

Anwesenheit, 

Protokollführung 

- Begrüßung durch Thomas Wilken 

- Anwesenheit: siehe Liste im Anhang 

- Protokoll: Martin Hoos 

2 Einführung einer neuen 

Stundentafel 5 - 10 

Erläuterungen von Christian Steen: 

- Der Bedarf zur Änderung der Stundentafel folgt aus einer derzeitigen Minusstunde in Sport in der bisherigen 

Stundentafel sowie der Einführung des Fachs Informatik als Pflichtfach (hamburgweit ab 2025/26, am Gymnasium Altona 

als Pilotschule bereits ab Schuljahr 2024/25). 

- Informatik soll mit je 2 Wochenstunden in den Jahrgängen 8 und 9 unterrichtet werden. 

- Zum Ausgleich fallen weg:  

o jeweils 1 Wochenstunde Bio (Jg. 8) und Physik (Jg. 9) 

o jeweils ½ Wochenstunde Kunst und Musik (Jg. 8) 

o 2 Wochenstunden im Wahlpflichtband 3 (Jg. 8) 

- Jeweils eine Wochenstunde Kunst und Musik (Jg. 8) werden zudem in das Wahlpflichtband Kunst/Musik/Theater 

geschoben. 

- Einzelstunden in Kunst, Musik und Sport werden zukünftig vermieden. 

- Die neue Stundentafel soll ab 2024/25 für die Jg. 5, 7, 8 und 10 und ab 2025/26 auch für die Jg. 6 und 9 eingeführt 

werden. 

- Der Vorschlag erhielt bereits eine eindeutige Mehrheit der Lehrerkonferenz und soll der Schulkonferenz am 11.04.2024 

vorgelegt werden. 

Diskussion: 

- Der Elternrat regt an, zum Ausgleich für den Wegfall von Stunden in den Fächern Musik und Kunst ein entsprechendes 

Fachangebot im Wahlpflichtband 3 einzurichten. 
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- Kritisiert wurde, dass in der Stundentafel für die Jg. 7 bis 10 keine Zeit für den Klassenrat vorgesehen ist. Frau Lindenau 

erklärt, dass der Klassenrat dennoch stattfinden soll; organisiert werden soll dies im Rotationsprinzip, bei dem jedes Fach 

reihum 1 h abgeben muss; die Klassenlehrkraft wird in der entsprechenden Stunde anwesend sein. 

3 Bericht der Schulleitung Termine: 

- Mündliche Überprüfung Jg. 10 in KW 15 

- Schriftliches Abi ab 18.04. 

- Derzeit zahlreiche Volleyballturniere 

- Sommerkonzerte am 12. und 13.6. (mit Kartenvorverkauf) 

Abitur: 

- Wegen Vandalismus-Problemen bei den Mottowochen und Abifeiern der letzten Jahre darf der Abi-Streich erst nach 

Ende der Prüfungen stattfinden. Die SuS wurden eindrücklich informiert, dass das Mitführen und der Konsum von 

Alkohol auf dem Schulgelände und im Park vor der Schule streng untersagt ist; aufgefundene alkoholische Getränke 

werden sofort konfisziert und weggeschüttet. 

Personal: 

- Die Personalsituation ist aufgrund zahlreicher Neuzugänge gut; Pensionierungen, Sabbaticals und sonstige erwartete 

sowie kurzfristige Personalausfälle können voraussichtlich gut kompensiert werden. 

4 Schulentwicklung 

(Pilotierung Klassen-

stufe 7 und Fortführung 

in Klasse 8) 

1. Einführung von „Linie 7“ im zukünftigen Jg. 7 (jetzigen Jg. 6) 

Stand der Dinge (Frau Lindenau): 

- Die Lehrerkonferenz stimmte mit Zwei-Drittel-Mehrheit für eine Einführung von „Linie 7“ im zukünftigen Jg. 7. 

- Modifizierungen: 

o Das Pilotheft soll in den Schulplaner integriert werden. 

o Bei den Fremdsprachen soll nach jeder Stunde zwischen angeleitetem und selbständigem Unterricht gewechselt 

werden statt wie bisher erst nach jeweils 2 h. 

o Die TOMs sollen inhaltlich nachgesteuert werden, damit die Fächer besser zusammenpassen. 

- Eine nächste Nachsteuerung soll in 02-04/2025 stattfinden. 
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- Eine Vollversammlung zur Information der Eltern von Jg. 6 ist geplant. 

- Ob „Linie 7“ auch für den jetzigen Jg. 5 eingeführt werden soll, soll erst im Frühjahr 2025 entschieden werden. 

- Von Mitgliedern des Elternrats wurde ergänzt, dass beim Runden Tisch am 13.03. von Seiten einiger Eltern kritisiert 

wurde, dass die digitalen Endgeräte von den SuS zu lange bzw. auch missbräuchlich genutzt werden. Insgesamt herrschte 

aber ein positiver Tenor vor. 

Meinungsbild: 

- Die Abstimmung ergab 9 Zustimmungen und 0 Ablehnungen (bei 0 Enthaltungen) für die Einführung von „Linie 7“ in 

2024/25. 

2. Fortsetzung von Pilot 7 im zukünftigen Jg. 8: 

Stand der Dinge (Frau Lindenau): 

- Die Lehrerkonferenz stimmte für eine Fortsetzung von Pilot 7. 

- Modifizierungen: 

o Die BEA sollen statt 15 min nur noch 10 min pro Schüler pro Woche dauern (mit einer festen Lehrkraft). 

o Es wird 3 neue Fächer geben: PGW, Chemie und Informatik. 

o Die TOMs sollen durch sechs „Phänomen-orientierte Module“ (Arbeitstitel, kurz „POMs“) ersetzt werden, in 

denen sich die SuS jeweils sechs Wochen lang mit einem oder mehreren der 17 Nachhaltigkeitsziele der 

Vereinten Nationen beschäftigen. Die Organisation des sonstigen Unterrichts sowie der der Kernfächer bleibt 

unverändert. 

Meinungsbild: 

- Eine Abstimmung zum Meinungsbild des Elternrats ergab 8 Zustimmungen und 0 Ablehnungen (bei 0 Enthaltungen) für 

die Fortsetzung von „Pilot 7“ in 2024/25. 

5 Bericht aus dem 

Kreiselternbeirat 

Entfallen, da der Kreiselternrat erst in der nächsten Woche tagt. 

6 Sonstiges - Angemerkt wurde, dass die SuS und die Eltern bei der Wahl im Wahlpflichtband Kunst/Musik/Theater aufgrund 

fehlender oder uneinheitlicher Informationen teilweise überfordert und verunsichert seien. Dies gilt insbesondere für die 

Folgen der Entscheidung für die späteren Wahlmöglichkeiten in der Oberstufe und im Abitur. Angeregt wird, dass die 
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entsprechenden Fachleitungen einheitlich und transparent ihre Fächer vorstellen und dabei insbesondere auf die 

Bedeutung der Entscheidung für spätere Wahlmöglichkeiten eingehen. 

- Frau Lindenau informierte, dass in 2024/25 der Jg. 5 sechszügig sein wird.  

- Das nächste Treffen des Elternrats wird am 29.05.2024 stattfinden. 

 

 






